

Cuba y Timor Leste por continuar profundizando sus nexos bilaterales



Relaciones entre Cuba y Timor Leste

por María Josefina Arce

A más de dos décadas se remontan las relaciones entre Cuba y Timor Leste, una pequeña nación del sudeste asiático y cuya distancia geográfica no ha sido un impedimento para el intercambio y la cooperación bilateral.

Es interés de ambos Estados continuar ampliando los nexos existentes. Con ese propósito viajó a territorio cubano una delegación timorense, que tiene entre sus objetivos mantener encuentros con representantes de la agricultura y la ciencia del país caribeño, cuyo desarrollo es reconocido a nivel internacional.

Precisamente los representantes de Timor Leste se reunirán con gestores de BioCubaFarma, Grupo de las Industrias Biotecnológica y Farmacéutica de Cuba

Es la salud una esfera en la que destaca la colaboración entre los dos pueblos. Las autoridades de Timor Leste han resaltado el positivo impacto en el territorio de la ayuda cubana, tanto en el plano asistencial como docente.

Los profesionales cubanos llegaron a esa nación cuando apenas habían transcurrido dos años de su independencia, alcanzada en 2002, encontrando una infraestructura sanitaria muy dañada y prácticamente sin medios para garantizar los servicios básicos de salud.

La colaboración de la Mayor de las Antillas ha posibilitado ir cambiando ese panorama, en el que también ha desempeñado un papel importante la formación como médicos de jóvenes timorenses, que en un primer momento viajaron a territorio cubano.

Posteriormente en 2005 sería inaugurada en esa nación del sudeste asiático la Facultad de Medicina, que cuenta con profesores y programa de estudio cubanos, que, como han resaltado las autoridades, hace énfasis en la responsabilidad social.

Asimismo, con el aporte de Cuba se diseñó el Programa Materno Infantil, de lucha contra el cáncer, de nutrición, de control de las enfermedades transmisibles y no transmisibles y el de medicamentos.

Decisivo fue el aporte de la brigada médica cubana en ese país del sudeste asiático en el enfrentamiento a la COVID 19.

Las dos naciones mantienen por demás, un fluido diálogo y un sostenido intercambio de visitas de alto nivel. Timor Leste siempre ha apoyado a Cuba en su lucha por el levantamiento del bloqueo estadounidense.

Cuba y Timor Leste han forjado durante más de dos décadas una relación de amistad y cooperación, basada en el respeto mutuo y la solidaridad.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/377641-cuba-y-timor-leste-por-continuar-profundizando-sus-nexos-bilaterales>



Radio Habana Cuba